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Cariri lidera registro de 
raios no Ceará em 2024
O Caririi é a região do Ceará com maior incidência de raios em 2024, com mais de 37 mil ocorrências. São 
15 mil raios a mais do que o ano passado, quando a região caririense também liderou no estado. Aurora e 
Milagres estão no topo do ranking de dezembro em todo o Ceará. PÁGINA 7
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O prefeito Glêdson Bezerra participou no último final de semana, em São Paulo, do 1° Fórum Nacional de Prefei-
tos do Podemos, realizado pela Fundação Podemos. No evento, Sandrinha Bezerra teve a oportunidade de falar 
sobre a sua experiência enquanto primeira-dama e chefe de Gabinete. Nesse fórum, prefeito Glêdson se reuniu 
com a presidente nacional do Podemos, Renata Abreu, quando debateram o futuro do partido, nas eleições para 

o Governo do Ceará em 2026, além das duas vagas ao Senado Federal. Além de discutir o rumo do comando do Podemos 
no Ceará, hoje nas mãos do prefeito Bismark Maia, Glêdson se encontrou com o governador de São Paulo, Tarcísio Freitas, 
um dos nomes apontados pelos partidos do centro e de direita, para concorrer ao Planalto. E também com o ministro do 
STF, André Mendonça, ambos convidados para darem palestras no evento. Quem presenciou a conversa reservada de 
Tarcísio com Glêdson Bezerra, se convenceu que dali havia surgido uma futura nova amizade e quem sabe uma aliança 
eleitoral, apesar de nenhum deles falarem sobre eleições presidenciais ou estaduais. O prefeito Glêdson preferiu destacar 
que a sua presença no Fórum Nacional do Podemos teve outro objetivo: “eu tive a alegria de poder relatar como nós con-
seguimos quebrar o tabu da reeleição, bem como vencer uma eleição contra as maiores forças do estado do Ceará reu-
nidas. Foi um dia incrível, riquíssimo em palestras que muito nos auxiliarão na condução do nosso segundo mandato”.

Prefeito Glêdson articula futuro
eleitoral com governador Tarcísio em São Paulo

Após viabilizar uma eleição consensual para a direção 
da Assembleia Legislativa do Ceará, o deputado Fernando 
Santana foi convocado pelo governador Elmano de Freitas 
para uma audiência no Abolição. Na reunião, Elmano con-
fidenciou a Fernando Santana que fará uma ampla reforma 
no secretariado, a ser anunciada em janeiro. E aí, Elmano foi 
direto com Fernando Santana: amigo, você tem direito de 
escolher a pasta que quiser. Surpreso com a revelação, Fer-
nando Santana disse ao Governador: o senhor é quem diz, 
onde eu posso mais ajudar a seu governo. Elmano retrucou: 
não, amigo Fernando. A pasta é você que escolhe. Na Alece, 
essa demonstração de força de Fernando Santana mostrou 
o seu acerto, de não impor a sua candidatura à sucessão 
de Evandro Leitão. Ao evitar conflitos na base governista, 
o prestígio de Fernando Santana só subiu junto a Elmano e 
Camilo Santana. Apesar dessa deferência, Fernando Santana 
não apontou nenhuma Secretaria. Reafirmou que irá para a 
pasta que o governador Elmano avaliar ser o local, onde ele 
mais colabora com a administração estadual.

Está em alta no Planalto a candidatura do ministro Camilo Santana 
como um plano “B” para substituir o presidente Lula. A idéia, que conta 
com o aval do próprio Lula, é preparar nomes alternativos, para o PT 
lançar na corrida presidencial, caso Lula venha a desistir da reelei-
ção. Hoje, Lula trabalha com dois candidatos: o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, e o ministro Camilo. Na queda de braço dentro do 
PT, Camilo leva vantagem. Em nota publicada neste domingo (07), no 
jornal OGLOBO, Camilo é identificado como o pai do Pé-de-Meia. Na 
avaliação do colunista Lauro Jardim, “Camilo Santana virou o terceiro 
na linha sucessória para uma eventual substituição a Lula na disputa a 
Presidência da República, atrás apenas de Fernando Haddad (Fazenda). 
“a cotação de Camilo cresceu tanto, que segundo Lauro Jardim, “ o PT, 
inclusive, já está testando o nome de Camilo em pesquisas”. Ciente do 
seu crescimento tanto dentro do PT, quanto junto ao presidente Lula, o 
ministro Camilo agora prepara um novo programa, nos moldes do Mais 
Médico, para estimular a formação de professores em todo Brasil. A 
cotação de Camilo está tão alta, que na reforma ministerial a ser anun-
ciada em janeiro, a Educação nem entra na discussão sobre mudanças. 
Diferente da Saúde, onde a ministra Nídia Trindade, deve cair.

Para quem tinha dúvidas sobre a estratégia do senador 
Cid Gomes para voltar ao protagonismo político no Ceará, o 
fim de semana deu a certeza sobre o seu futuro eleitoral. Cid 
esteve no Cariri para uma festa, ainda sem muita expressão, 
promovida por agropecuaristas da região, a 1ª ExpoCariri, 
realizada em Barbalha. Nada de novidade, não fosse reali-
zado no mesmo dia o casamento da filha do presidente da 
Assembleia Legislativa e prefeito eleito de Fortaleza, Evandro 
Leitão (PT). Estavam na festa todas as principais lideranças 
políticas do Ceará, ligadas a base governista, menos Cid. 
Com a ausência, Cid manda uma mensagem clara: continua 
descontente com a base governista ligada ao PT de Elmano, 
Camilo e José Guimarães. Cid repete a mesma tática eleitoral 
de sua primeira campanha em 2006. Começa a corrida 
pelo voto para o Abolição pela região do Cariri. No evento, 
conversou com lideranças do agro no Ceará e avalia ter saído 
muito bem fortalecido do encontro. Enquanto alguns ainda 
comemoram os resultados da eleição, Cid faz política já 
pensando na próxima.

Cid Gomes começa
corrida eleitoral pelo Cariri

Camilo tem nome
pesquisado para 2026

Fernando Santana cresce
no conceito de Elmano
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Cariri deve ser premiado com a vaga de conselheiro do TCE do Ceará. O nome escolhido 
é da secretária Onélia Santana. Foi o que informou o presidente eleito da Alece, Romeu Aldi-
gueri. Aprovação ainda em dezembro.

Fernando Santana não assumirá a presidência da Alece durante o mês de janeiro de 2026. 
Já estará no secretariado do Governo Elmano. A dúvida é saber qual será a sua secretaria.

Nos acordos para a eleição tranquila de Romeu Aldigueri para substituir Evandro Leitão, 
essa interinidade, com a ida de Fernando para o Governo Elmano, caberá ao 2º vice-presi-
dente da Alece, Osmar Baquit.

Os vereadores eleitos pela primeira vez em Juazeiro do Norte não estão para brincadeira. 
Mesmo sem experiência, serão maioria na Mesa Diretora.

A nova Mesa deve mesmo ser comandada pelo vereador eleito Felipe 
Vasques, com Vandinho Pereira, Pergentina e Barbosa Neto.

A 1ª ExpoCariri, realizada em Barbalha no fim de semana, não é uma 
aventura. Segundo organizadores, o seu desafio é concorrer e, se trabalhar, para 
desbancar a ExpoCrato. Realizada pela Federação da Agricultura e Pecuária do 
Estado do Ceará (Faec), a ExpoCariri iniciou as suas atividades juntando vários 
parceiros de peso como a Embrapa, que estaria hoje, relegada a segundo plano 
pela ExpoCrato. Durante o evento, o presidente da Faec, Amílcar Silveira, 
foi duro ao avaliar a ExpoCrato: “está meio desvirtuada”. Para Amílcar, a 
ExpoCrato prioriza as atrações musicais em detrimento à feira agropecuária, 
que deveria ser o foco principal. Amílcar Silveira faz questão de enfatizar que 
as duas festas têm propostas distintas: a ExpoCariri é um evento do agro e a 
ExpoCrato é musical. “O conceito é outro”, disse destacando que o evento “está 
acontecendo porque estamos fazendo plantios e inovações de alta tecnologia e 
nós queremos tecnologia para os produtores rurais”. Esse confronto proposto 
pelo presidente da Faec, Amílcar Silveira, desagrada ao Abolição.

A proximidade da eleição para a Mesa Diretora está motivando arti-
culações entre os nomes colocados na disputa em Barbalha. O conflito, 
que acontece apenas na base do prefeito Guilherme Saraiva (PT), tem três 
nomes. Dorivan Amaro, presidente do PT de Barbalha, já se articula com 
os colegas, mas enfrenta a concorrência de Professor Ilânio e André Feito-
sa, ambos do PSB. Internamente na briga pela presidência da Câmara de 
Barbalha, a informação é de que o favorito é Dorivan, apesar das pressões 
movidas pelos vereadores socialistas, para a base aliada contemplar o 
PSB. Lideranças petistas como o prefeito Guilherme e o ministro Camilo 
Santana (PT) não se manifestaram, mas há quem garanta que o presidente 
estadual do PSB, Eudoro Santana, cogitou a possibilidade de o partido 
assumir o comando do Legislativo barbalhense. Na base petista é dada 
como certa a indicação vinda do partido. Apesar da disputa, as discussões 
estão tranquilas e maduras.

Presidente da Faec
sobe tom contra Expocrato

PSB quer a presidência
da Câmara de Barbalha
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No Crato, tem gente estranhando a posição do vereador Fernando 
Brasil, ao manter sua candidatura para a presidência da Câmara.

Fernando promete votos aos dois lados (Matheus e Alex), mas 
mantém a candidatura. Não está seguindo as orientações do primo Zé 
Ailton Brasil.

Desculpe a ignorância, a quem interessa essa briga entre ExpoCariri 
e Expocrato?

PSB e PT querem a presidência 
da Câmara de Barbalha
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ExpoCrato prioriza as atrações musicais em detrimento à feira agropecuária, 
que deveria ser o foco principal. Amílcar Silveira faz questão de enfatizar que 
as duas festas têm propostas distintas: a ExpoCariri é um evento do agro e a 
ExpoCrato é musical. “O conceito é outro”, disse destacando que o evento “está 
acontecendo porque estamos fazendo plantios e inovações de alta tecnologia e 
nós queremos tecnologia para os produtores rurais”. Esse confronto proposto 
pelo presidente da Faec, Amílcar Silveira, desagrada ao Abolição.

A proximidade da eleição para a Mesa Diretora está motivando arti-
culações entre os nomes colocados na disputa em Barbalha. O conflito, 
que acontece apenas na base do prefeito Guilherme Saraiva (PT), tem três 
nomes. Dorivan Amaro, presidente do PT de Barbalha, já se articula com 
os colegas, mas enfrenta a concorrência de Professor Ilânio e André Feito-
sa, ambos do PSB. Internamente na briga pela presidência da Câmara de 
Barbalha, a informação é de que o favorito é Dorivan, apesar das pressões 
movidas pelos vereadores socialistas, para a base aliada contemplar o 
PSB. Lideranças petistas como o prefeito Guilherme e o ministro Camilo 
Santana (PT) não se manifestaram, mas há quem garanta que o presidente 
estadual do PSB, Eudoro Santana, cogitou a possibilidade de o partido 
assumir o comando do Legislativo barbalhense. Na base petista é dada 
como certa a indicação vinda do partido. Apesar da disputa, as discussões 
estão tranquilas e maduras.
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Fale conosco:

SÍNDROME DO FINAL DO 
ANO OU DEZEMBRITE: 
VOCÊ TAMBÉM ESTÁ 
SENTINDO?

Chegamos no último mês do ano. Nessa 
época, é comum sentir uma mistura de cansa-
ço, ansiedade e uma sensação de que nada foi 
feito ao longo do ano ou que muitas metas não 
foram atingidas. Nesse período, percebo com 
frequência pessoas com sentimento de tristeza, 
melancolia e frustração, levando até a casos 
de depressão e ansiedade. Esse fenômeno é 
conhecido como Síndrome do Final de Ano ou 
“Dezembrite”.

Enquanto para algumas pessoas o fim de ano 
é uma época feliz e com muitas confraterni-
zações e presentes, para outros é visto com desâ-
nimo. Nesse momento do ano, muitos percebem 
que muitas metas não foram cumpridas e se 

ARTIGO
ALESSANDRA AUGUSTO
Psicóloga

sentem com o emocional confuso por este mo-
tivo. Esse sentimento pode ser algo passageiro, 
mas é preciso estar atento ao quanto pode estar 
prejudicando o indivíduo no seu dia a dia e na 
execução de tarefas.

Caso esse sentimento perdure, é necessá-
rio o acompanhamento com um profissional 
de saúde mental para que possa orientá-lo e 
diagnosticá-lo para que seja tratado de maneira 
correta, evitando assim que o sentimento vire 
um transtorno.

Esta síndrome relacionada ao calendário do 
ano e que envolve as emoções, é o momento em 
que o peso de todas as metas não cumpridas 
aparece, o estresse aumenta com os compromis-
sos de fim de ano. Além disso, o emocional fica 
“bagunçado”. Apesar de considerada como algo 
passageiro, se não diagnosticada e tratada corre-
tamente, pode evoluir e se tornar um transtorno.

Alguns sintomas comuns da síndrome do 
final do ano são irritabilidade sem motivo apa-
rente; sensação de culpa ou frustração; fadiga 
emocional e física; ansiedade para “dar conta” 
de tudo antes do ano acabar; insônia ou sono 
agitado, entre outros.

Caso esteja se sentindo assim, é hora de olhar 
para si e buscar ajuda. Olhe para dentro e cuide 
da sua saúde mental. Lembre-se que você não 
precisa enfrentar isso sozinho. A terapia é um 
espaço seguro para reorganizar os pensamentos, 
aliviar a pressão e entrar no novo ano mais leve.

Segurança para o caririense
DEUS CHAMA 
TODOS AO 
ARREPENDIMENTO

Estamos a poucos dias das celebrações 
natalinas. Contudo, se observa a distorção 
do verdadeiro sentido do Natal, visto que a 
maior parte dos que celebram, desconhece sua 
importância. 

Jesus veio ao mundo com o propósito de 
trazer vida a todos os homens que se encontram 
distanciados e separados do Criador: “Pois todos 
pecaram e destituídos estão da glória de Deus” 
(Rm 3.23). E tal condição os conduz a separação 
eterna de Deus.

Neste período de festas, os homens lembram 
tudo, até mencionam formalmente o nome de 
Cristo, presenteiam familiares, amigos e ignoram 
o principal: “Nem todos que me chamam 
‘Senhor! Senhor!’ entrarão no reino dos céus, mas 
apenas aqueles que, de fato, fazem a vontade de 
meu Pai, que está no céu” (Mt 7.21 - NVT).

Jesus informado de que Pilatos havia 
assassinado alguns Galileus enquanto ofereciam 
sacrifícios, perguntou: “vocês pensam que esses 
galileus eram mais pecadores que todos os 
outros da Galileia? Foi por isso que sofreram? De 
maneira alguma! Mas, se não se arrependerem, 
vocês também morrerão. E quanto aos dezoito 
que morreram quando a torre de Siloé caiu 
sobre eles? Eram mais pecadores que os demais 
de Jerusalém? Não! E eu volto a lhes dizer: a 
menos que se arrependam, todos vocês também 
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Jesus para sua salvação.

Deus abençoe! 

J. Bosco

Para muitos, é até difícil lembrar um dia 
que tenha saído de casa sem se preocu-
par com a insegurança. Cada vez mais 
presente no cotidiano da população, 

ela se apresenta sob diferentes formas, como 
agressões, furtos, roubos e até assassinatos. 
Um desafio para os órgãos de segurança, que 
atuam contra a maré de violência crescente.

Antes mesmo do final de 2024, o número de 
crimes violentos letais e intencionais (CVLI) no 
Cariri já ultrapassa aqueles registrados no ano 
passado. Mais de 200 vidas já foram perdidas. 
Pessoas com histórias, que têm familiares e 
amigos. Dia após dia, infelizmente, tudo se re-
pete. Praticamente, vimos diariamente notícias 
de assassinatos, bens furtados/ roubados etc. 

Entre o final de novembro e início de dezembro, 
por exemplo, os casos de violência foram como 
uma enxurrada, um atrás do outro.

O problema é complexo. Não é fácil apontar 
culpados quando sabemos que a raiz da violên-
cia é afincada na sociedade e que, para mudá-
-la, o trabalho é árduo. Entretanto, a segurança 
é um dos direitos assegurados pela Constituição, 
e é dever do Estado garantir este direito. En-
quanto isso, nós, pessoas comuns, devemos agir 
cumprindo nossos deveres e cobrando do poder 
público os meios efetivos que garantam os direi-
tos dos cidadãos – afinal, enquanto sociedade, 
somos como uma engrenagem em que todas as 
peças funcionam em conjunto.
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PT oficializa chapas para prefeituras no 
Crajubar

Política Darlan Lobo denuncia 
servidores fantasmas  na Câmara

>> JUAZEIRO

Parlamentar solicita relação dos assessores parlamentares

Vereador denuncia 
aumento de assessores 
na Câmara de Juazeiro

Madson Vagner
redacao@jornaldocariri.com.br

O vereador 
de Juazei-
ro do Nor-
te, Darlan 

Lobo (PRD), solicitou, 
via requerimento, a 
relação dos assesso-
res distribuídos entre 
os vereadores e a 
presidência da Mesa 
Diretora. Darlan quer, 
ainda, os nomeados e 
contratados durante 
seu mandato como 
presidente, para 
comparar com outros 
mandatos à frente do 
Poder.

O pedido reabre a 
discussão sobre ser-
vidores “fantasmas”, 
que motivou opera-
ção da Polícia Civil 
e Ministério Público 
do Estado (MPCE), no 
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Felipe Vasques afirma que Câmara 
precisa recuperar legitimidade

Favorito na corrida 
eleitoral para co-
mandar a nova Mesa 
Diretora da Câmara 
de Juazeiro do Nor-
te, o vereador eleito 
Felipe Vasques (Agir) 
pontuou como princi-
pais desafios da nova 
legislatura o fortale-
cimento da imagem 
e a recuperação da 
legitimidade do Poder 
Legislativo. Felipe é o 
vereador mais votado 
da história de Juazei-

ro e, pelo andamento 
das articulações, pode 
assumir a presidência 
da Câmara a partir de 
janeiro de 2025.

Felipe avalia 
como essencial o 
alinhamento entre 
os vereadores, para 
estabelecer um re-
lacionamento mais 
próximo e que favo-
reça a discussão de 
questões legislativas, 
como mudanças no 
regimento interno. 

dia 13 de novembro. 
A operação Exspira-
vit investiga indícios 
de crime de peculato 
na Câmara e apura 
suspeita de nomeação 
de servidores “fantas-
mas” no Legislativo.

Darlan disse ter 
entregue a Câmara 
com a quantidade de 
assessores em confor-
midade com o MPCE, 
mas que hoje existem 
cerca de 300. Ele 
usou seu mandato, 
que tem sete assesso-
res, como base para 
chegar ao número de 
140 assessores neces-
sários para 20 verea-
dores. A Casa estaria 
com excedente de 160 
assessores, segundo 
o estipulado pelo Mi-
nistério Público.

“Esse exceden-
te está para quem? 

Quem são esses no-
meados? Precisamos 
entender, por isso 
fiz o requerimento”, 
disse Darlan, ressal-
tando que durante 
sua gestão como 
presidente, foi co-
brado, pelo promotor 
André Barroso, para 
diminuir o número 
de contratados na 
Câmara. A alegação 
seria de que não era 
compatível com a le-
gislação federal, que 
estipula um percentu-
al entre contratados e 
concursados.

Sobre o entendi-
mento com MPCE na 
época, Darlan lembra 
que apresentou um 
Projeto de Lei extin-
guindo 52 cargos, 
mas que nunca foi 
aprovado pela Casa. 
Mesmo sem a aprova-

ção, disse ter exone-
rado os 52 cargos. “Eu 
fui prejudicado na 
época, e eu sempre 
cobro”. Darlan acre-
dita que a pressão do 
MP sobre sua gestão 
como presidente aca-
bou inviabilizando 
sua reeleição como 
vereador.

Sobre o assunto, o 
presidente da Câ-
mara, Raimundo Jr. 
(MDB), disse que a 
questão é discutida 
há muito tempo na 
Casa, e garantiu que 
os relatórios já foram 
enviados ao Ministé-
rio Público no dia 26, 
a partir do recadas-
tramento dos asses-
sores feitos já na sua 
gestão. “Isso é impor-
tante. O RH está com 
as informações [...] 
então, a transparência 
está acontecendo,” 
disse, ressaltando 
que os dados anterio-
res, solicitados por 
Darlan, já estão sendo 
levantados pelo RH 
da Casa.

Para o vereador, esse 
trabalho é funda-
mental para garantir 
eficiência e, conse-
quentemente, um 
impacto positivo nas 
ações da Câmara. 
“Esse alinhamento 
não é apenas sobre 
ter um relacionamen-
to mais próximo, o 
que já ajuda bastante, 
mas também sobre 
discutir visões e iden-
tificar mudanças que 
precisam ser feitas 

no regimento e nas 
legislações”, afirmou 
Felipe, destacando a 
necessidade de uma 
gestão de reconstru-
ção, pautada na trans-
parência, eficiência e 
no diálogo.

O vereador coloca 
como principal de-
safio, caso seja eleito 
presidente, recupe-
rar a legitimidade 
dos vereadores e da 
Câmara. Felipe reco-
nheceu que a imagem 
do Legislativo está 
desgastada, o que 
compromete a eficá-
cia das ações realiza-
das pelos parlamen-
tares. Avalia que, sem 

Solicitação foi feita via requerimento

Felipe Vasques

credibilidade junto à 
população, qualquer 
iniciativa perde seu 
potencial de impac-
to. “Nosso primeiro 
papel é realizar um 
trabalho interno para 
resgatar a imagem da 
Câmara e a legitimi-
dade dos vereadores. 
Sem essa legitimida-
de, qualquer ação que 
fizermos não surtirá 
o efeito necessário”, 
avaliou Felipe, res-
saltando que ações 
internas serão funda-
mentais para recon-
quistar a confiança da 
população.

FOTO: ROGÉRIO BRITO / SITE MISÉRIA
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A sessão da Câmara de Caririaçu, do dia 4, revelou um desconforto na 
base governista do Município. O presidente da Casa, Marcos Araújo 
(PDT), fez severas críticas ao funcionamento da Policlínica de Barba-
lha, gerida pelo Consórcio Público de Saúde do Cariri. Marcos Araújo 

apontou falhas no atendimento, transporte e a paralisação de equipamentos como 
tomógrafo. Ele garante que há prejuízos para a população. Sobre as críticas, Marcos 
foi desmentido pela direção da Policlínica, que apontou 3.965 pacientes transporta-
dos e mais de 6.500 atendimentos de consultas, exames e ações multiprofissionais, 
entre janeiro e novembro. O tomógrafo, que estava em manutenção, já voltou a 
funcionar. A direção da Policlínica qualificou a fala como “infeliz comentário”. O 
presidente da Câmara pediu que tudo fosse enviado, por ofício, ao Ministério Pú-
blico do Ceará, Procuradoria Geral e a Controladoria Geral do Estado. A direção da 
Policlínica garante que vai fazer mesmo, além de avaliar ingressar com ação judicial 
contra o Marcos Araújo. Foi uma declaração de guerra.

Presidente da Câmara 
de Caririaçu abre uma guerra Durante seu pronunciamento, o presidente da Câ-

mara de Caririaçu, Marcos Araújo, subiu ainda mais o 
tom, saindo das críticas para a denúncia. Para ele, há 
um aparelhamento político da Policlínica, ao afirmar 
que o órgão é um “cabide de empregos eleitoral no 
Cariri”. E foi mais longe, ao afirmar que estão “surru-
piando o dinheiro”. Detalhe: não apresentou provas. 
Sua fala já foi enviada ao Ministério Público e, se não 
provar, poderá sofrer processo por quebra de decorro. 
Mas, nos bastidores, a fala tem outra conotação. Mar-
cos teria mirado no prefeito Edmilson e acertado no go-
verno estadual. Eleito vice-prefeito na chapa de Acácio 
Leite (PT), Marcos teria pedido a Secretaria de Saúde, 
que foi negada. Eis o motivo da insatisfação. De quebra, 
comprou uma briga bem maior que seu tamanho.

O prefeito de Araripe, Cícero de Deus 
(MDB), vive, com certeza, seu pior momento 
na política. Poderíamos chamar de ‘inferno 
astral’ político. Depois de perder a eleição 
para seu maior rival – o PT – Cícero já teve 
denúncias de desmonte, calote em fornece-
dores e as contas desaprovadas pelo Tribunal 
de Contas. Agora, o prefeito teve suas contas 
de campanha contestadas pelo Ministério 
Público Eleitoral, que instaurou a Notícia de 
Fato Eleitoral (nº 01.2024.00028446-4) para 
apurar irregularidades nos gastos de cam-
panha, identificadas pelo sistema SisConta 
Eleitoral. O relatório aponta despesas de R$ 
9 mil com uma empresa de Comunicação Vi-
sual e R$ 10,5 mil com transporte. As empre-
sas podem ser de fachada. Diligências foram 
autorizadas e Cícero de Deus intimado.

O prefeito de Várzea Alegre, Zé Helder 
(MDB), enfrenta um grande desgaste no apagar 
das luzes da sua gestão. Ele propôs a mudança 
da Feira Livre e despertou a revolta popular. 
A ideia é transferir a feira do centro, imedia-
ções do Banco do Brasil, para o Centro Social 
Urbano (CSU), sob alegativa de que a feira 
atrapalha o Mercado Público, o que é rebati-
do por feirantes e consumidores. O vereador 
Michael Martins (PP) usou suas redes sociais 
para denunciar o que chamou de medida auto-
ritária. Ao criticar o prefeito, Michael disse: “é 
tempo de repensar. O coronelismo tem que ter 
fim de fato e de direito, e a voz do povo deve 
ser ouvida.” Após quatro mandatos, Zé Helder 
elegeu o sobrinho Flavinho (MDB), ou seja, a 
crítica tem fundamento. O debate, junto com o 
desgaste, deve chegar à Câmara.

Zé Helder enfrenta 
desgaste no fim da gestão

MP Eleitoral contesta 
contas de Cícero de Deus

Os reais motivos da 
briga em Caririaçu

Chapada         Madson Vagner

ENQUANTO ISSO
O prefeito eleito de Araripe, Zé Gordinho 

(PT), está preocupado com a situação em que vai 
receber a gestão. O novo prefeito garante que, 
antes de qualquer ação, vai fazer uma auditoria 
completa para saber a real situação.

Zé Gordinho disse que a equipe de transição 
já detectou vários problemas. Entre as primeiras 
ações, Gordinho vai reduzir a folha de contrata-
dos. Hoje, a folha está em R$ 3 milhões. Ele quer 
os serviços essenciais funcionando.

Em Barro, o prefeito reeleito George Feitosa 
(MDB) mostrou maturidade política e surpreen-
deu a população. George procurou e foi recebido 
pelo deputado federal André Figueiredo (PDT), 
adversário histórico.

André tem uma forte aproximação com o ex-
-prefeito Neneca Tavares, mas no encontro disse 
estar fortalecendo o “compromisso com a popu-
lação”. André elogiou George e avaliou a vitória: 
reconhecimento do trabalho.

Conferência discute futuro ambiental do Cariri

O Centro Cultural 
do Cariri Sérvulo 
Esmeraldo, em Crato, 
sediou a 5ª Conferên-
cia Intermunicipal do 
Meio Ambiente do 
Cariri, que teve como 
tema “Emergência 
Climática: o desafio da 
transformação ecológi-
ca”. O evento discutiu 
a sustentabilidade, a 
preservação dos recur-
sos naturais e da qua-
lidade de vida, com 

ênfase nas mudanças 
climáticas. Além dis-
so, a conferência, que 
aconteceu no último 
dia 04, elegeu os dele-
gados de cada municí-
pio do Cariri, que irão 
representar a região 
na etapa estadual, que 
ocorrerá em 2025.

Juazeiro do Norte 
foi contemplado com 
11 delegados. Entre as 
propostas discutidas, 
o Município sugeriu a 
criação de um fun-
do de financiamento 
para programas sobre 
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Foram eleitos representantes para etapa estadual

mudanças climáti-
cas, vinculado à Lei 
de Responsabilidade 
Fiscal.

A conferência reu-
niu órgãos públicos e 
autoridades, como o 
presidente do Con-
sórcio Intermunicipal 
para Gestão Integrada 
de Resíduos Sólidos 
do Cariri (Comares) e 
prefeito de Santana do 
Cariri, Samuel Werton, 
além de representan-
tes das cidades de 
Altaneira, Barbalha, 
Caririaçu, Crato, Farias 

Brito, Jardim, Juazeiro 
do Norte, Missão Ve-
lha e Nova Olinda.

“É muito impor-
tante a gente falar 
sobre essas pautas 
mundiais. No Cariri, 
tivemos muitas chuvas 
torrenciais [na última 
semana]. Em Brejo 
Santo, grande parte de 
um ginásio sucumbiu, 
por conta de uma chu-
va de vento, e a gente 
sabe que são inúmeros 
fatores que vem a cau-
sar isso”, comentou o 
Samuel Werton.

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

PT oficializa chapas para prefeituras no 
Crajubar
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Política >> NOVAS GESTÕES

Equipes dialogam sobre troca de 
informações para novos mandatos

Transição foi dispensada em 14 cidades

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

Tento direcionar 
(as equipes do 
Raio) para onde a 
mancha criminal 
aponta, onde tem 
mais índices de 
roubos, furtos e 
homicídios.

CAPITÃO RÉGIS 
Comandante do CPRaio

Este momento 
é crucial para 
garantir que todos 
os desafios sejam 
enfrentados com 
planejamento e 
responsabilidade. 

KÉSIA ALCÂNTARA
Prefeita eleita de 
Altaneira

ouviram demandas na 
Câmara Municipal.

Ampliar as ações 
ostensivas foi a prin-
cipal reivindicação 
feita pelos vereadores, 
além da instalação de 
uma base da Polícia 
Militar no distrito 
de Ponta da Serra. O 
encontro também foi 
motivado por seques-
tros relâmpagos co-
metidos recentemente 

Câmara convoca PM 
e secretário para 
discutir segurança

O crescimento dos 
índices de violência 
em Crato, especial-
mente homicídios e 
assaltos, segue preo-
cupando autoridades 
do município. Este já 
é o ano mais violen-
to desde 2021, com 
40 assassinatos. Na 
semana passada, o 
secretário municipal 
de Segurança Públi-
ca, Jarbas Freire, e 
os representantes da 
Polícia Militar e do 
Comando de Policia-
mento de Rondas e 
Ações Intensivas e 
Ostensivas (CPRaio) 
discutiram o tema e 

Municípios 
do Cariri 
estão 
finalizan-

do o período destinado 
à transição de governo. 
Nas cidades em que 
houve alternância de 
poder, nas eleições 
deste ano, governos 
atuais e eleitos formali-
zaram equipes técnicas 
para troca de informa-
ções. Entre os dados 
repassados, estão 
acesso a documentos, 
como contratos admi-
nistrativos, licitações, 
folha de pagamento, 
relatórios gerenciais e 
contábeis.

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Municípios em fase final 
da transição de governo

As cidades mais 
adiantadas, em termos 
de reuniões realizadas 
para discutir a transi-
ção são: Várzea Alegre, 
que já reuniu as 
equipes quatro vezes; 
Altaneira e Crato, que 
realizaram três encon-
tros. Em Várzea Alegre, 
foram definidas visitas 
às secretarias de Edu-

Algumas cidades já estão avançadas na troca de informações e dados

cação, Saúde e Infraes-
trutura, “para garantir 
a eficácia e o aprofun-
damento das informa-
ções possíveis”, como 
explica o coordenador 
da transição, Mattheus 
Bezerra. Visitas técni-
cas também são feitas 
em outras cidades. 

A transição tem 
sido mais tranquila em 
municípios nos quais 
os atuais prefeitos 
conseguiram eleger 
aliados, como em 
Crato e Várzea Alegre. 
Em outras, as equipes 
enfrentam impasses, 
sobretudo associados à 
insuficiência ou mes-
mo ausência de dados 
e outras informações. 
Em Campos Sales, a 
equipe do prefeito elei-
to Moésio Loiola (PSB) 
reclama que o governo 
de João Luiz (PT) não 
repassou todas as in-
formações solicitadas. 
Estas situações podem 
ser judicializadas. 

Em Altaneira, a 
equipe de transição 
pretende visitar os al-
moxarifados e confron-
tar os itens existentes 
com os previstos em 

sistemas eletrônicos. 
“Este momento é 
crucial para garantir 
que todos os desafios 
sejam enfrentados com 
planejamento e respon-
sabilidade”, argumen-
tou a prefeita eleita 
de Altaneira, Késia 
Alcântara (PSB).

A transição de 
governo foi dispen-
sada em 14 cidades 
nas quais os prefeitos 
foram reeleitos: Anto-
nina do Norte, Assaré, 
Aurora, Barbalha, 
Barro, Brejo Santo, 
Farias Brito, Granjeiro, 
Jati, Juazeiro do Norte, 
Lavras da Mangabeira, 
Mauriti, Missão Velha 
e Santana do Cariri. 
Os demais municípios 
formalizaram equipes 
de transição, cujos 
trabalhos estão em fase 
final. São eles: Abaia-
ra, Altaneira, Araripe, 
Campos Sales, Cari-
riaçu, Crato, Jardim, 
Milagres, Nova Olinda, 
Penaforte, Porteiras, 
Potengi, Salitre, Tarra-
fas e Várzea Alegre. 

Os processos de 
transição são fiscaliza-
dos pelo Tribunal de 

Contas do Estado do 
Ceará (TCE), que busca 
garantir a continuidade 
de serviços e o repasse 
de informações solici-
tadas pelos próximos 
governos. “O trabalho 
do Tribunal reforça a 
importância da trans-
parência e do planeja-
mento na transição de 
governos, contribuindo 
para a estabilidade ad-
ministrativa e o aten-
dimento às demandas 
da população”, afirma 
Cristiano Goes, diretor 
de Fiscalização de Atos 
de Gestão, do TCE. 

no município. O 
secretário municipal 
de Segurança Pública, 
Jarbas Freire, ressal-
tou que estes crimes, 
apesar de não serem 
comuns na região, 
“serviram para ficar-
mos atentos a essa 
modalidade criminal, 
que se não houver 
cuidado, certamente 
se instala de uma for-
ma mais frequente”.

Representando 
a Polícia Militar, o 
tenente Fidélis desta-
cou ações da PM no 
município no ano, 
tais como apreen-
sões de 40 armas de 
fogo, 182 munições, 
recuperação de 40 
veículos roubados, 
além de 248 prisões e 
apreensões. “Números 
são bons para termos 
um comparativo. 
Só nesses números 
dá para notar que a 
Polícia Militar está 
diuturnamente em 
Crato”, considera. Ele 
acrescentou que a 
construção de bases 
da PM nos distritos 
são relevantes, mas 
dependem de iniciati-
va do Estado.

Comandante do 
CPRaio em Crato, 
capitão Régis também 
apresentou estatís-
ticas da companhia 
e reconheceu que o 
principal problema 
no município, atual-
mente, são os homicí-
dios, que ele atribui à 
guerra entre facções. 
“Tento direcionar 
(as equipes do Raio) 
para onde a mancha 
criminal aponta, onde 
tem mais índices de 
roubos, furtos e homi-
cídios”, explicou. 

FOTO: PREFEITURA DE VÁRZEA ALGRE
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Equipes dialogam sobre troca de 
informações para novos mandatos

Transição foi dispensada em 14 cidades
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Tento direcionar 
(as equipes do 
Raio) para onde a 
mancha criminal 
aponta, onde tem 
mais índices de 
roubos, furtos e 
homicídios.

CAPITÃO RÉGIS 
Comandante do CPRaio

Este momento 
é crucial para 
garantir que todos 
os desafios sejam 
enfrentados com 
planejamento e 
responsabilidade. 

KÉSIA ALCÂNTARA
Prefeita eleita de 
Altaneira

ouviram demandas na 
Câmara Municipal.

Ampliar as ações 
ostensivas foi a prin-
cipal reivindicação 
feita pelos vereadores, 
além da instalação de 
uma base da Polícia 
Militar no distrito 
de Ponta da Serra. O 
encontro também foi 
motivado por seques-
tros relâmpagos co-
metidos recentemente 

Câmara convoca PM 
e secretário para 
discutir segurança

O crescimento dos 
índices de violência 
em Crato, especial-
mente homicídios e 
assaltos, segue preo-
cupando autoridades 
do município. Este já 
é o ano mais violen-
to desde 2021, com 
40 assassinatos. Na 
semana passada, o 
secretário municipal 
de Segurança Públi-
ca, Jarbas Freire, e 
os representantes da 
Polícia Militar e do 
Comando de Policia-
mento de Rondas e 
Ações Intensivas e 
Ostensivas (CPRaio) 
discutiram o tema e 

Municípios 
do Cariri 
estão 
finalizan-

do o período destinado 
à transição de governo. 
Nas cidades em que 
houve alternância de 
poder, nas eleições 
deste ano, governos 
atuais e eleitos formali-
zaram equipes técnicas 
para troca de informa-
ções. Entre os dados 
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acesso a documentos, 
como contratos admi-
nistrativos, licitações, 
folha de pagamento, 
relatórios gerenciais e 
contábeis.

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Municípios em fase final 
da transição de governo
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tros. Em Várzea Alegre, 
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cação, Saúde e Infraes-
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ções possíveis”, como 
explica o coordenador 
da transição, Mattheus 
Bezerra. Visitas técni-
cas também são feitas 
em outras cidades. 
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conseguiram eleger 
aliados, como em 
Crato e Várzea Alegre. 
Em outras, as equipes 
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sobretudo associados à 
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to Moésio Loiola (PSB) 
reclama que o governo 
de João Luiz (PT) não 
repassou todas as in-
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Alcântara (PSB).

A transição de 
governo foi dispen-
sada em 14 cidades 
nas quais os prefeitos 
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fas e Várzea Alegre. 
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da população”, afirma 
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Só nesses números 
dá para notar que a 
Polícia Militar está 
diuturnamente em 
Crato”, considera. Ele 
acrescentou que a 
construção de bases 
da PM nos distritos 
são relevantes, mas 
dependem de iniciati-
va do Estado.

Comandante do 
CPRaio em Crato, 
capitão Régis também 
apresentou estatís-
ticas da companhia 
e reconheceu que o 
principal problema 
no município, atual-
mente, são os homicí-
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Uma pesquisa da 
Associação Brasilei-
ra de Bares e Restau-
rantes (Abrasel), rea-
lizada em todo país, 
aponta que o setor 
espera ter um maior 
faturamento no final 
do ano. No Cariri, os 
empresários estão na 
fase de contratação 
temporária, que deve 

Bares e restaurantes iniciam contratações para o final de ano
FOTO: PIXABAY

>> RAIOS

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

Metropolitana
Sistema de monitoramento registrou maior incidência em Aurora e Milagres

Cariri registrou mais 
de 37 mil raios em 2024

O Sistema 
de Moni-
toramento 
e Alerta 

da Enel Distribuição 
Ceará registrou a 
região do Cariri como 
a com maior incidên-
cia de raios neste ano, 
acumulando 37.478 
descargas. Somente no 
último dia 4 de de-
zembro, foram regis-
tradas 8.886 descargas 
elétricas no Ceará, 
com Aurora (1.104) e 
Milagres (927) lideran-
do o ranking de mu-
nicípios mais afetados 
durante o dia.

A região lidera o nú-
mero de ocorrências, 
seguida pelo Centro-
-Sul (36.313) e Vale do 
Jaguaribe (35.069). Em 
2023, o Cariri tam-
bém registrou o maior 
número de descargas 
elétricas, com um 
total de 22.761 raios. 
Conforme os dados 
da Enel, em todo o 

Em apenas um dia, mais de oito
mil descargas foram registradas

aquecer a economia 
do segmento. A ex-
pectativa é que, com 
o bom resultado no 
período, haja contra-
tação definitiva para 
2025.

Júnior Feitosa, 
Líder do Núcleo na 
Abrasel Cariri, conta 
que um dos maiores 
desafios atuais é a 
mão de obra. Como 
explica, isso se deve 
pelo fato de ser um 
setor que trabalha 

durante a noite, em 
feriados e finais de 
semana, o que faz 
com que nem todos 
os interessados no 
trabalho estejam 
dispostos.

Por outro lado, ele 
conta que as quali-
ficações, a moder-
nização e as partici-
pações nas feiras e 
eventos têm contri-
buído positivamente 
para o segmento. “O 
empresariado busca 

alternativas de reter 
esses talentos, para 
que essa mão de 
obra fique no setor”, 
afirma.

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

território cearense, as 
cidades mais afetadas 
são Granja (9.164), 
Santa Quitéria (8.605), 
Jaguaretama (5.278), 
Cariús (5.120) e Mora-
da Nova (5.115).

Em 2023, um raio 
matou 14 garrotes em 
um sítio na zona rural 
de Mauriti, após uma 
noite com chuvas no 
acumulado de 80mm, 
de acordo com a 

FOTO: REPRODUÇÃO

Dados são do Sistema de Monitoramento e Alerta da Enel Distribuição Ceará

Fundação Cearense de 
Meteorologia e Recur-
sos Hídricos (Funce-
me). Na ocasião, os 
animais estavam abri-
gados embaixo de uma 
árvore, próximos de 

uma cerca com arame 
farpado, quando foram 
atingidos pelo raio.

A empresa orienta 
que, durante tem-
pestades, as pessoas 
evitem usar aparelhos 

conectados a tomadas, 
como celulares, com-
putadores ou tablets; 
fiquem longe de áreas 
abertas e de objetos 
metálicos, como cer-
cas de arame, tubos 
metálicos e, principal-
mente, linhas telefôni-
cas ou elétricas. Além 
disso, é importante 
evitar consertos de 
instalações elétricas 
e, se possível, perma-
necer dentro de casa 
durante as chuvas.

jornaldocariri.
com.br

>>acesse
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Fossas e esgotos a céu aberto são um desafio para o meio ambiente e saúde

ReportagemEspecial

Marco Legal do Saneamento Básico

Crajubar enfrenta desafios para 
conectar casas à rede de esgoto

O Marco 
Legal do 
Saneamen-
to Básico 

pretende universalizar 
o acesso a serviços 
básicos de saneamen-
to até 2033, em todo 
o Brasil. A meta, para 
daqui a nove anos, é 
que 99% da popula-
ção brasileira tenha 
acesso à água potável 
e 90% tenham coleta e 
tratamento de esgotos 
apropriados. No Bra-
sil, atualmente, 84% 
da população recebe 
água adequada para 
beber, 55% têm aces-
so à coleta de esgoto 
e 41% ao tratamento, 
conforme dados do 
Sistema Nacional de 
Informações sobre 
Saneamento.  Fossas 
e esgotos a céu aberto 
são um grande desafio 
para o meio ambiente 
e saúde da população.

O Marco Legal do 
Saneamento Básico 
une esforços federal, 
estadual e municipal, 
podendo adotar con-
tratos de concessão 
com a iniciativa pri-
vada e atrair investi-
mentos para o setor. 
Em Crato, em agosto 
de 2022, 
o mu-
nicípio 
disponi-
bilizava 
apenas 
3% da 
rede de 
es-

goto. 
Hoje, a cobertura 
atual chega a 25% 
de disponibilidade, 
com meta de 65,25% 
em 2028.  Em maio 
de 2023, a cobertura 
da rede de esgoto de 
Juazeiro do Norte era 
de 37,19%, sendo 
atualmente 41,42%. 
Em 2028, é espera-
do que 62,58% da 
rede estejam aptos 
a receber os esgotos 
domésticos. No en-
tanto, a maior cidade 
do Cariri está entre 
os 10 municípios 
mais populosos do 
Brasil, com os piores 
índices de saneamen-
to. Juazeiro ocupa a 
91ª posição, em um 
total de 100, segundo 
relatório do Instituto 
Trata Brasil, referente 
ao ano de 2022. Isto é 
reflexo, dentre outros 
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A universalização 
do esgotamento 
sanitário vai 
se dar, de fato, 
juntamente com 
a utilização do 
sistema, ou seja, as 
ligações [rede] que 
são implantadas.

TADEU BEZERRA
Gerente Ambiental

Para isso, é necessá-
rio que os moradores 
conectem suas resi-
dências à rede que 
está sendo construída 
e disponibilizada. Em 
Juazeiro já foram feitas 
mais de 13 mil 
visitas de cons-
cien-

tização, onde uma 
equipe explica que o 
sistema já está disponí-
vel para ser utilizado. 
Em Barbalha já foram 
mais de cinco mil visi-
tas, com o mesmo foco. 
Em Crato, os trabalhos 
de conscientização 

também acontecem, 
assim como o cadas-
tro em tarifa social 

e a atualização 
cadastral.

Jaqueline Freitas, Robson Roque, 

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

fatores, do baixo 
investimento no setor 
por habitantes: R$ 
44,86, enquanto os 
primeiros colocados 

inves-
tem entre 
R$ 57,21 (Ma-
ringá-PR) e R$ 
693,01 (Praia 
Grande-SP). 
Já em Barbalha, o 
percentual de cober-
tura em 2023 era de 
40,12%, chegando, 
hoje, a 55,9% da 
rede, com expectativa 
de atingir 69,19% em 
2028.

Os números acima 
não representam a 
quantidade de casas 
que estão ligadas à 
rede de esgoto re-
gulamentar, mas o 
quanto os municípios 
estão preparados para 
receberem as ligações 
domésticas e, assim, 
extinguirem fossas e 
esgotos a céu aberto. 

zação do esgotamento 
sanitário é a população 
utilizar o sistema que 
está sendo implantado. 
“A universalização do 
esgotamento sanitário 
vai se dar, de fato, jun-
tamente com a utili-
zação do sistema, ou 
seja, as ligações [rede] 
que são implantadas. 
A população tem que 
usufruir deste servi-
ço, que antes não era 
disponível, e agora é”, 
explicou.

De 
acordo com 

o gerente de 
unidade da 
Ambiental Cea-
rá e Ambiental 

Crato, Tadeu 
Bezerra, o grande 

desafio a ser vencido 
dentro da universali-

No Craju-
bar, a Aegea é 

a empresa que 
atua, com mo-

delos de operação 
distintos, para auxiliar 
as três maiores cidades 
do Cariri a atingirem 
a meta de saneamento 
até 2033, de acordo 
com o que prevê o Mar-
co Legal do Saneamen-
to Básico no Brasil. Em 
Crato, com a Ambiental 
Crato, a Aegea está 
presente por meio de 
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Fossas e esgotos a céu aberto são um desafio para o meio ambiente e saúde
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Crajubar enfrenta desafios para 
conectar casas à rede de esgoto
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une esforços federal, 
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vada e atrair investi-
mentos para o setor. 
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de 2022, 
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nicípio 
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apenas 
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Hoje, a cobertura 
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de disponibilidade, 
com meta de 65,25% 
em 2028.  Em maio 
de 2023, a cobertura 
da rede de esgoto de 
Juazeiro do Norte era 
de 37,19%, sendo 
atualmente 41,42%. 
Em 2028, é espera-
do que 62,58% da 
rede estejam aptos 
a receber os esgotos 
domésticos. No en-
tanto, a maior cidade 
do Cariri está entre 
os 10 municípios 
mais populosos do 
Brasil, com os piores 
índices de saneamen-
to. Juazeiro ocupa a 
91ª posição, em um 
total de 100, segundo 
relatório do Instituto 
Trata Brasil, referente 
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do esgotamento 
sanitário vai 
se dar, de fato, 
juntamente com 
a utilização do 
sistema, ou seja, as 
ligações [rede] que 
são implantadas.

TADEU BEZERRA
Gerente Ambiental

Para isso, é necessá-
rio que os moradores 
conectem suas resi-
dências à rede que 
está sendo construída 
e disponibilizada. Em 
Juazeiro já foram feitas 
mais de 13 mil 
visitas de cons-
cien-

tização, onde uma 
equipe explica que o 
sistema já está disponí-
vel para ser utilizado. 
Em Barbalha já foram 
mais de cinco mil visi-
tas, com o mesmo foco. 
Em Crato, os trabalhos 
de conscientização 

também acontecem, 
assim como o cadas-
tro em tarifa social 
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Jaqueline Freitas, Robson Roque, 
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fatores, do baixo 
investimento no setor 
por habitantes: R$ 
44,86, enquanto os 
primeiros colocados 

inves-
tem entre 
R$ 57,21 (Ma-
ringá-PR) e R$ 
693,01 (Praia 
Grande-SP). 
Já em Barbalha, o 
percentual de cober-
tura em 2023 era de 
40,12%, chegando, 
hoje, a 55,9% da 
rede, com expectativa 
de atingir 69,19% em 
2028.

Os números acima 
não representam a 
quantidade de casas 
que estão ligadas à 
rede de esgoto re-
gulamentar, mas o 
quanto os municípios 
estão preparados para 
receberem as ligações 
domésticas e, assim, 
extinguirem fossas e 
esgotos a céu aberto. 

zação do esgotamento 
sanitário é a população 
utilizar o sistema que 
está sendo implantado. 
“A universalização do 
esgotamento sanitário 
vai se dar, de fato, jun-
tamente com a utili-
zação do sistema, ou 
seja, as ligações [rede] 
que são implantadas. 
A população tem que 
usufruir deste servi-
ço, que antes não era 
disponível, e agora é”, 
explicou.

De 
acordo com 

o gerente de 
unidade da 
Ambiental Cea-
rá e Ambiental 

Crato, Tadeu 
Bezerra, o grande 

desafio a ser vencido 
dentro da universali-

No Craju-
bar, a Aegea é 

a empresa que 
atua, com mo-

delos de operação 
distintos, para auxiliar 
as três maiores cidades 
do Cariri a atingirem 
a meta de saneamento 
até 2033, de acordo 
com o que prevê o Mar-
co Legal do Saneamen-
to Básico no Brasil. Em 
Crato, com a Ambiental 
Crato, a Aegea está 
presente por meio de 
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Domicílios, segundo o Censo 2022  

Sem o tratamento 
adequado do 
esgoto e do lixo, 
aumentam muito 
a transmissão 
e o contágio de 
doenças causadas 
por parasitas, 
bactérias, vírus e 
fungos.

JAYANA MATIAS
Médica

concessão municipal, 
sendo responsável por 
operar e ampliar os 
serviços de esgotamen-
to sanitário, até a data 
limite do Marco Legal, 
e [até o momento] 
pela gestão comercial 
junto ao consumidor. 
Naquele município, a 
Sociedade Anônima 
de Água e Esgoto do 
Crato é responsável 
pelo abastecimento 
de água, incluindo a 
captação, tratamento e 
distribuição. Já em Ju-
azeiro e Barbalha, com 
a Ambiental Ceará, a 
Aegea atua por meio da 
Parceria Público-Priva-
da (PPP) com a Compa-
nhia de Água e Esgoto 
do Ceará (Cagece), que 
segue responsável pelo 
atendimento ao cliente 
e pelo abastecimento 
de água.

De um total de 
490.198 moradores do 
Crajubar à época do 
Censo 2022, 182.188 
possuíam rede geral, 
rede pluvial ou fossa 
ligada à rede; 164.060 
utilizavam fossa sép-

tica ou fossa filtro 
não ligada à 

rede; 

128.944 usavam fossa 
rudimentar ou bura-
co; 6.964 utilizavam 
vala; 1.439 usavam 
rio, lago ou córrego; 
4.648 outra forma; e 
1.955 não tinham ba-
nheiro nem sanitário.

Em relação ao des-
tino do lixo, Juazeiro 
contava com 271.615 
moradores com resí-

duos coletados no 
domicílio 

por serviço de limpe-
za; Crato, 116.896; e 
Barbalha, 63.880.  

Entre a desti-
nação incorreta 
apresentada pelo 
levantamento, estão 
o resíduo queimado 
na propriedade, em 
que Crato apresenta 
o maior número de 
moradores que ainda 
realizavam a prática, 
com 9.110 pessoas; 

e resíduo jogado 

em terreno baldio, 
encosta ou área pú-
blica, em que Juazei-
ro novamente lide-
rava o ranking, com 
1.282 pessoas. Tanto 
queimar os resídu-
os como enterrá-los 
pode prejudicar o 
meio ambiente, con-
taminando o solo.

FOTO:  LUCAS SALES

e do lixo, aumentam 
muito a transmis-
são e o contágio de 
doenças causadas 
por parasitas, bac-
térias, vírus e fun-
gos presentes nesse 
meio – e, como as 
crianças não têm o 
sistema imunológico 
pronto, elas acabam 
sendo mais atingidas 
por isso”, afirma, ao 
destacar que uma rua 
sem saneamento básico 
aumenta o risco de 
doenças como as gas-
troenterites virais e bac-
terianas, a leptospirose, 
as parasitoses, etc.

A médica de Família 
e Comunidade, Natália 
Parente, ressalta a ne-
cessidade de conside-
rar “os efeitos dos de-
terminantes sociais da 
saúde, que são fatores 
econômicos, ambien-
tais, políticos, sociais 
e étnicos, que influen-
ciam diretamente a 
condição de vida e 
saúde das pessoas”. 
Ela explica que a falta 
de controle desses 
determinantes, pelo 
poder público, pode 
favorecer o surgimen-
to de doenças. “Sem 
dúvidas, a principal 
delas, atualmente, é 
a dengue, porque ela 
pode ter o quadro de 
uma doença simples a 
outra mais grave, que 
pode levar ao óbito, 
tanto de adulto como 
de crianças”, acres-
centa.

A profissional 
reconhece o impacto 
financeiro da conexão 
das casas à rede de 
coleta e tratamento de 
esgoto para as famílias, 
mas enfatiza os benefí-
cios que a adesão traz, 
sobretudo para evitar 
doenças. “É muito im-
portante que as famílias 
que ainda têm uma si-
tuação precária no que 
diz respeito à rede de 
esgotamento sanitário, 
procurem ter o mínimo 
contato possível com os 

dejetos que saem na 
frente das casas e 

circulam pelas 
ruas”, orien-

ta Natália 
Parente.

Saúde pública
Como aponta a 

médica Jayana Ma-
tias, o maior impacto 
da falta de sanea-

mento básico é o 
aumento da mor-

talidade infan-
til. “Sem o 

tratamento 
adequado 
do esgoto 
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AudiênciaCaminhada
Neste sábado (07), foi realizada a primei-

ra caminhada Sou da Imaculada, no muni-
cípio de Abaiara. Dezenas de fiéis partici-
param. A caminhada partiu de Abaiara até 
a Capela da Imaculada Conceição, no Sítio 
Camará, na Serra da Mãozinha. 

A Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
de Várzea Alegre vai realizar, no próximo dia 
17 de dezembro, uma audiência pública para 
apresentar o Plano Municipal de Arborização. 
A pasta convida a todos a participarem. As ins-
crições serão feitas por meio de link ou, presen-
cialmente, na Semasp.

Ciclo natalino
O Governo do Ceará, por meio da Secre-

taria da Cultura (Secult), lançou, neste do-
mingo (8), em Missão Velha, o Ceará Ciclo 
Natalino. Este ano, o tema é “Entre Marchas 
e Benditos: o Natal do Ceará ao Som das Ca-
baçais”- em homenagem ao Mestre Cícero 
Ribeiro, agraciado em 2022 com o título de 
Tesouro Vivo do Ceará.

Grande Cariri
GiroK        Regy Santos

Selo nacional sobre 
educação

As cidades de 
Juazeiro do Norte, 
Farias Brito, Jardim e 
Assaré se destacaram 
na educação com o 
prêmio Ouro no Selo 
Nacional Compro-
misso com a Alfabe-
tização. A conquista 
foi anunciada pelo 
Governo Federal. O 
Selo reconhece os 
esforços de estados e 
municípios, por meio 
de políticas públicas, 
para garantir a alfabe-

A Câmara Munici-
pal de Campos Sales 
realizou uma sessão 
solene em homena-
gem ao Dr. Amadeu 
de Araújo Arrais, pelo 
seu centenário. O 
médico fez aniversário 
no dia 3 de dezembro 
e também foi homena-
geado na Assembleia 
Legislativa do Ceará. 
Na ocasião, recebeu 
a Medalha de Mérito 
Parlamentar. O político 
nasceu em 1924, em 

Homenagem em 
Campos Sales

tização de crianças e 
adolescentes. As cida-
des comemoraram a 
conquista nas redes 
sociais. As secreta-
rias de Educação dos 
quatro municípios 
destacaram que o 
prêmio é um indica-
tivo sobre políticas 
públicas assertivas 
e um incentivo para 
novos projetos.

A Câmara Municipal de Cari-
riaçu promoveu uma oficina le-
gislativa para vereadores eleitos e 
reeleitos. O objetivo foi discutir e 
apresentar conteúdo sobre o fun-
cionamento do poder legislativo, 
destacando informações sobre o 
regimento interno da Casa. 

Oficina
Transição em Penaforte

FOTO: APRECE

O prefeito eleito de Penaforte, Luis Celestina 
(PSB), menciona irregularidades em alguns 
serviços públicos no município. Após reu-
nião de transição em novembro, com o atual 

governo do prefeito Rafael Ângelo (PT), Celestina apon-
ta ausência de profissionais da psiquiatria, de médicos 
em plantões e transportes para pacientes que fazem he-
modiálise, entre outras questões. De acordo com a ata da 
reunião de transição de governo, ficou acordado que as 
irregularidades serão solucionadas e que haverá comuni-
cação a respeito da resolução dos problemas e de infor-
mações solicitadas pela equipe de transição.  

Quixariú, distrito de 
Campos Sales. É for-
mado em Ciências Ju-
rídicas e Sociais, pela 
Faculdade de Direito 
do Ceará e, em 1962, 
foi eleito deputado 
estadual pelo Partido 
Democrata Cristão 
(PDC), defendendo 
pautas voltadas para a 
defesa dos direitos dos 
trabalhadores e justiça 
social.

Luis Celestina assumirá prefeitura de Penaforte

A operadora de planos privados de assistência à saúde, UNIMED CARIRI, CNPJ (MF) 07.583.396/0001-96, e registrada na Agência Nacional de Saúde Suplementar - ANS sob Nº 35.612-3, por seu representante legal, de 
acordo com o disposto no art. 13. Parágrafo Único, inciso II, da Lei nº9.656/98( Lei dos Planos de Saúde) e na Súmula Normativa nº28, expedida pela ANS em 30 de novembro de 2015, consideradas as tentativas frustradas 
de notificação pessoal dos seus beneficiários listados abaixo, vem, por meio do presente edital, NOTIFICÁ-LOS a fim de que compareçam à UNIMED CARIRI, localizada à Rua Santa Clara 78, Centro, em Juazeiro do 
Norte/CE, CEP 63010-065, NO PRAZO de 10 (DEZ) DIAS, contados a partir da publicação do presente edital, e regularizem a situação financeira de seu plano de saúde, tudo visando garantir a continuidade dos serviços 
prestados. Ressaltamos que o não comparecimento e a não regularização de sua situação financeira no local e no prazo acima referidos implicará na rescisão/cancelamento de seu plano de saúde. Caso já tenham sua situação 
regularizada junto a UNIMED CARIRI, por favor desconsiderar este aviso. Por fim renovamos a satisfação em tê-los como nossos beneficiários.

Contrato:10771077542517 CPF:621517203,Contrato:107710779302967 CPF:942476093,Contrato:1077107792016866, CPF:954252843,Contrato:10771077542337 CPF:231675723,Contrato:10771077107422 CPF:068864633,Contrato:107710778034510 
CPF:466302873,Contrato:10771077542414 CPF:115802833,Contrato:107760006 CPF:035729223,Contrato:107710778061550 CPF:771402493,Contrato:107710778063309 CPF:040358491,Contrato:10771077810387 CPF:290055663,Contrato:107710778102216 
CPF:030000413,Contrato:107710778103108 CPF:023154633,Contrato:10771077905481 CPF:066862513,Contrato:10771077906475 CPF:070920833,Contrato:10771077910889 CPF:653661903,Contrato:107710779101113,CPF:194834223,Contrato:107710779102614 
CPF:067645193,Contrato:107710779205397 CPF:048775073,Contrato:1077107792015473 CPF:864491173,Contrato:1077107792019295 CPF:002329625,Contrato:107710779211012 CPF:017423323,Contrato:107710779303486 
CPF:037396623,Contrato:107710779303647 CPF:015340483,Contrato:107710779303760 CPF:922691923,Contrato:10771077931285 CPF:172605903,Contrato:1077107792013741 CPF:027451253,Contrato:107710779303574 
CPF:808669053,Contrato:107710779203414 CPF:017759053,Contrato:107710779301038 CPF:113221683,Contrato:107710778101403 CPF:817935025,Contrato:10771077806437 CPF:000373303,Contrato:1077107792017287 
CPF:055541823,Contrato:107710778102416 CPF:036435523,Contrato:10771077543262 CPF:403387623,Contrato:10771077107205 CPF:031331353,Contrato:10771077543192 CPF:053069213.

UNIMED CARIRI

LUIZ ADOLFO COÊLHO COELHO’S HOTEL
CNPJ: 18.603.473/0001-49 

Torna público que Recebeu a Autarquia de Meio Ambiente 
de Juazeiro do Norte - AMAJU a Renovação da Licença de 
Operação nº 95/2024 com validade 27/08/2026 para Hotel. 
Na cidade de Juazeiro do Norte na Rua do Cruzeiro, Nº 
153, Bairro Centro Juazeiro do Norte. Foi determinado 
o cumprimento das exigências contidas nas Normas e 
Instruções de Licenciamento da AMAJU.

www.jornaldocariri.com.br

@jornaldocariri

Seja nosso parceiro.
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Coluna     do Ben
Juazeiro do Norte espera receber 

até 100 mil visitantes nas festivi-
dades de fim de ano, com destaque 
para o Ciclo de Reis, que acontece 
entre 20 de dezembro e 6 de janei-
ro, reunindo 50 grupos culturais. 
A cidade também impulsiona o 
turismo com a Colina do Horto e a 
Estátua do Padre Cícero. Na Praça 
Padre Cícero, a principal decoração 
e a presença do Papai Noel atraem 
visitantes no Natal e Réveillon.

Atriz e modelo, Suyane Moreira 
convida os caririenses a mergu-
lharem em sua arte visual, agora 
disponível na exposição “A na-
tureza nunca morre”. Inspirada 
pelas vivências e pela relação com 
a natureza na Região do Cariri, a 
mostra reúne quadros que captu-
ram a essência desse cenário único. 
A exposição está aberta ao público 
na loja matriz da ArtQuadros, em 
Juazeiro do Norte. E tem mais: já 
há planos de levá-la para Fortaleza 
e São Paulo.

Xand Avião se prepara para o lançamento 
de seu novo projeto audiovisual, “Xand’s 
Bar”, com uma experiência exclusiva para 
fãs em 11 cidades brasileiras, incluindo 
Fortaleza. Nesta terça-feira (10), bares 
selecionados receberão a pré-estreia do 
DVD, disponível apenas para convidados. 
Alguns fãs sortudos garantiram vagas ao 
realizarem o pré-save do projeto. O lança-
mento oficial ocorre na quinta-feira (12).

O caririense Jonas Esticado está 
confirmado no Bloquinho de Verão, 
tradicional festa de pré-carnaval da 
capital cearense. O cantor se junta 
a um time de gigantes, composto 
por nomes como Bell Marques, 
Xand Avião, Nattan, Murilo Huff 
e Simone Mendes. O evento terá 
início no segundo sábado de janei-
ro (11) e se estenderá até o terceiro 
sábado de fevereiro (15).

Turi$mo Expo I

Bar do comandante

Folia

Um brinde!

Feira da Música

Benones Lessa

A exposição “Nagual, Fotografias 
de Graciela Iturbide” foi lançada 
no último domingo (8) e segue em 
cartaz no Centro Cultural do Cariri 
até maio de 2025. A mostra reúne 
mais de 80 fotos em preto e branco 
da renomada fotógrafa mexicana, 
explorando culturas, natureza e es-
piritualidade. A curadoria, baseada 
no conceito de nagual, traz imagens 
do México, Cuba, Panamá, Índia, 
Argentina e EUA.

Expo II

O Cariri cearense será palco da 20ª Feira da Música, 
de 11 a 14 de dezembro, no Centro Cultural do 
Cariri Sérvulo Esmeraldo, no Crato. Com progra-
mação gratuita, o evento oferece ações formativas, 

feira criativa e showcases de artistas do Nordeste, como Ma-
teus Fazeno Rock, Daniel Groove, Luana Flores e Nazirê. A 
edição marca, ainda, a retomada do Encontro da Rede Música 
Brasil, em parceria com a Funarte. O espaço reunirá artistas 
e profissionais de todo o país, para debater políticas e ações 
voltadas ao fortalecimento da música brasileira, reforçando a 
diversidade e a pluralidade do setor.

Enzo Melo desembarca 
no Cariri nesta semana. 
No sábado (14), ele sobe 
ao palco do Budega Cari-
ri, em Juazeiro do Norte, 
para comandar a 
festa “De Copão na 
Mão”. Os ingres-
sos estão à venda 
e custam R$ 30.

FOTO: KAIO CADS
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Coluna     do Ben
Juazeiro do Norte espera receber 
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A cidade também impulsiona o 
turismo com a Colina do Horto e a 
Estátua do Padre Cícero. Na Praça 
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Quem já 
visitou 
o Museu 
Vivo do 

Padre Cícero, loca-
lizado no Horto, em 
Juazeiro do Norte, 
possivelmente já viu 
a maquete de uma 
igreja que representa 
o sonho que o religio-
so possuía. Ela pode 
inspirar a construção 
de um novo equipa-
mento no município 
caririense: o Centro 
Cultural Padre Cí-

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

cero. Por meio do 
projeto “Vamos cons-
truir o sonho de meu 
Padim”, a ideia do 
Instituto Santo Inácio 
de Antioquia, presidi-
do pelo padre Cícero 
Santos, é homenagear 
a edificação sonha-
da pelo fundador de 
Juazeiro.

Como explica o 
presidente do Institu-
to, o projeto nasceu 
de um sonho em 
que o próprio Padre 
Cícero Romão pedia 
a ele que construísse 
a igreja. Como aponta 
padre Santos, já que 
a Igreja Bom Jesus do 

Horto foi construída, 
inclusive já dedicada 
pela Igreja Católica, 
ele e membros do Ins-
tituto tiveram a ideia 
de criar um centro 
cultural que home-
nageasse a maquete 
trazida da Europa 
pelo Padre Cícero.

“O objetivo é cons-
truir um centro cultu-
ral para se realizar o 
sonho de meu Padim, 
através de uma home-
nagem a ele. Não de 
caráter clerical, não 
de caráter religioso, 
mas para perpetuar a 
memória do Padre Cí-
cero, através da nossa 

Cultura
CENTRO
CULTURAL 
PADRE 
CÍCERO

cultura e das nossas 
tradições”, afirma 
padre Santos, que é 
mestre e doutorando 
em Desenvolvimen-
to Local. Ele conta 
que o Instituto Santo 
Inácio de Antioquia, 
que está à frente do 
projeto, tem parcerias 
com o Ministério da 
Cultura, com quem 
pleiteia recursos jun-
to ao Governo Fede-
ral, e parcerias com 
empresas privadas.

Padre Santos des-
taca que o primeiro 
produto do projeto 
“Vamos construir o 
sonho de meu Padim” 

foi um seminário, 
que reuniu sociedade 
civil, pesquisadores 
e representantes da 
Igreja. “Depois de re-
alizar esse seminário 
nós pudemos con-
textualizar, de forma 
histórica e cultural, 
onde se insere esse 
projeto de construir 
o sonho do Padre 
Cícero e os impactos 
que isso trará para 
nossa cultura e para 
o desenvolvimento 
local”, pontuou, ao 
dizer que, agora, será 
feito um debate a ní-
vel de Igreja, para que 
se tenha uma unani-

midade sobre o tema 
– caso sim, terá início 
a próxima etapa, em 
que deve entrar, tam-
bém, a Prefeitura de 
Juazeiro do Norte.

Até o momento, 
não foi definido um 
local para a constru-
ção do novo equipa-
mento e também é in-
certo se a construção 
reproduzirá a maque-
te, que necessita de 
autorização da Igreja. 
O projeto pode ser 
acompanhado pelo 
perfil @sonhodemeu-
padim, no Instagram, 
ou pelo site inaciode-
antioquia.org.br.

Seminário reuniu estudiosos e pesquisadores do tema

FOTO: DIVULGAÇÃO
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                   Êpa!
Inteligência Artificial

Os advoga-
dos Ilo Feijó e 
Kalyne Nepo-
muceno, na for-
matura do ABC 
do primogênito 
Ian, no último 
sábado (7), no 
Ravenala Con-
ceito. Parabéns 
à família, por 
vivenciar esse 
momento único 
e emocionante. 

Formatura ABC

Bruno Vilela, arquiteto de Inteligência Artificial (IA), esteve no Cariri, no 
último fim de semana, onde ministrou curso ao lado da consultora em 
vendas e tecnologia, Marília Falcioni. Também participou do evento a 
gerente de Marketing e Inovação, Arenusa Goulart. No clique, os pales-

trantes e a assessora de comunicação, Cássia Rocha. Bruno tem mais de 20 anos de 
experiência em inovação nas indústrias de mídia e entretenimento, atuando, ain-
da, na produção de efeitos especiais em grandes produções de Hollywood, como 
Homem-Aranha 2. 

Aos pés da 
estátua do 
Padre Cícero, 
o padre Fran-
cisco Ataíde, 
coordenador 
de pastoral 
do Horto, 
comemorou, 
neste do-
mingo (8), 
seis anos de 
ordenação 
sacerdotal. 
Parabéns, 
padre!

Aos pés do Padim
O professor 

Raniere Cândido 
participou de 
uma formação 
acadêmica para 
educadores na 
Nasa, no Kenne-
dy Space Center, 
na Flórida-EUA. 
Os profissionais 
vivenciaram os 
desafios da explo-
ração espacial e 
da educação para 
formação de cida-
dãos globais.

Nasa

Certificação 
Prata do Selo 
ALECE ESG

Crato conquista

na Gestão Pública
no ano de 2024

Um reconhecimento 

pelas boas práticas de 

responsabilidade 

socioambiental e 

de governança.
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>> acesse

Esporte Partida acontecerá  
na Arena Romeirão

>> FUTEBOL

Ocasião reunirá ex-jogadores que marcaram o clube

Amistoso com ídolos do Vasco 
será realizado em Juazeiro

Neste sába-
do (14), às 
17h, será 
realiza-

do um jogo festivo 
na Arena Romeirão, 
intitulado “Ídolos do 
Vasco”. A ocasião vai 
reunir ex-jogadores 
que marcaram a his-
tória do time, como 
Edmundo, Mauro 
Galvão, Carlos Ger-
mano, Zé Roberto, 
Luisinho Quintani-
lha, Valber, Odvan, 
Alex Oliveira, Car-
los Alberto e Nasa. 
Alguns dos jogadores 
estrelaram momentos 
marcantes no Vasco, 
como a conquista 
da Libertadores em 
1998.

O atleta mais espe-
rado para o momento 
é Edmundo, o Ani-
mal, ídolo do time 
que proporcionou 
diversas vitórias ao 
Gigante da Colina. O 
atleta teve, ao longo 
de cinco passagens 
pelo clube, 243 jogos 
e 135 gols marcados, 
com seu período mais 
marcante entre 1996 
e 1997, quando foi 
o principal nome na 
conquista do título 
brasileiro. “Eu aguar-
do todos vocês lá, 
porque será uma festa 
lindíssima”, comen-
tou Edmundo, sobre 
o evento, nas redes 
sociais.

Os ingressos es-
tão sendo vendidos 
virtualmente pelo 
site da Virtual Ticket 

e, fisicamente, na 
Farmácia Fernandes, 
em Juazeiro do Norte, 
na Farmácia Farma-
vida, em Barbalha, 
e na Farmácia Santa 
Cecília, em Crato. Na 
ocasião, serão arreca-
dados alimentos para 
o Programa Ceará 
sem Fome.

  Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

Eu aguardo 
todos vocês 
lá, porque 
será uma festa 
lindíssima.
            
EDMUNDO 
“Animal”

MIX-LAR INDUSTRIA DE ALUMINIO DO NORDESTE EIRELI
CNPJ: 10.414.711/0001-66 

Torna público que requereu à Autarquia de Meio Ambiente 
de Juazeiro do Norte – AMAJU a Regularização de Licença 
Operacional para fabricação de artigos de metal para uso 
doméstico e pessoal na cidade de Juazeiro do Norte na Rua 
Genário de Oliveira , nº 983, bairro Lagoa Seca CEP 63.040-
260. Foi determinado o cumprimento das exigências contidas 
nas Normas e Instruções de Licenciamento da AMAJU.

CONSTRUTORA A GASPAR S/A
CNPJ: 08.323.347/0001-87

 
Torna público que recebeu da Superintendência Estadual do Meio 
Ambiente - SEMACE a LICENÇA AMBIENTAL POR ADESÃO 
E COMPROMISSO para POSTOS DE COMBUSTPIVEIS E 
DERIVADOS DE PETRÓLEO- COM OU SEM LAVAGEM E/
OU LUBRIFICAÇÃO DE VEÍCULOS PARA ABASTECIMENTO 
INTERNO DE FROTA PRÓPRIA, localizada no município de Icó/
CE, na Rua Raimundo Ferreira Lima, S/N, Conjunto Gama, com 
validade de 3 anos. Foi determinado o cumprimento das exigências 
contidas nas Normas e Instruções de Licenciamento da SEMACE.

NOVO LAR INDUSTRIA E COMERCIO ARTEFATOS DE ALUMINIO LTDA
CNPJ: 05.925.309/0001-06 

Torna público que requereu à Autarquia de Meio Ambiente 
de Juazeiro do Norte – AMAJU a de Licença Operacional 
de transporte para o transporte de lixo comum até o aterro 
sanitário. Foi determinado o cumprimento das exigências 
contidas nas Normas e Instruções de Licenciamento da 
AMAJU.
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Apito!     Victor Nogueira

O Cariri deu início aos traba-
lhos para a Série A Cearense. A 
principal novidade é a permanên-
cia do meia Dalvan, destaque da 
Série C com o Limoeiro. Além dis-
so, reforços como Erikin, ex-Gua-
rani, e Romero, ex-Ceará, chegam 
para fortalecer o time. Sob o co-
mando do técnico Adelmo Soares, 
o clube terá pouco mais de um 
mês para ajustar detalhes, antes 
da estreia contra o Barbalha, no 
Inaldão, em 23 de janeiro.

Série A 

De olho na Série B Cearense, 
o Guarani investiu em reforços, 
incluindo o meia Mima, ex-Hori-
zonte, e o atacante Muller Fernan-
des, ex-Ceará. A diretoria busca 
montar um elenco competitivo 
para conquistar o acesso à Série A 
em 2026. A chegada desses atletas 
mostra o foco em montar uma 
base sólida, mesclando juventude 
e experiência.

Retorno à elite 
Dos novos reforços do Icasa 

para a Série B Cearense, seis 
deles são estreantes no futebol 
local. Porém, todos têm o aval 
do técnico Lamar Lima, que 
conhece bem a região e o perfil 
ideal para a competição. Embora 
sejam desconhecidos da torcida, 
a expectativa é de que o treina-
dor consiga integrá-los ao estilo 
de jogo do Icasa.

Icasa confia em Lamar Clubes cariocas

A FCF implementou nova fórmula para a 
Série B Cearense, dividindo os 10 clubes 
em dois grupos regionais. Icasa, Guarani e 
Crato estão no grupo B, ao lado de Pacatu-

ba e Quixadá, disputando partidas de ida e volta. Essa 
estrutura minimiza os custos, aliviando os orçamen-
tos dos clubes do Cariri, que enfrentam dificuldades 
financeiras. A iniciativa marca um avanço no plane-
jamento da FCF, na busca de viabilizar a participação 
dos times.

Nova Fórmula na 
Série B Cearense 

FOTO: LUCAS EMANUEL/FCF

FOTO: SSPDS

Técnico Lamar Lima representou o Icasa na reunião da FCF

Após evento do Flamengo em Juazeiro 
do Norte, agora é a vez do Vasco marcar 
presença na região. O clube realizará 
um evento em 14 de dezembro, com 
a participação de Edmundo e Mauro 
Galvão. A iniciativa visa fortalecer 
o vínculo dos clubes do Rio com os 
caririenses, reforçando a paixão local 
pelos times cariocas.
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24h
Cariri registra aumento 
de crimes violentos 

Araripe, no dia 30 de 
novembro, uma adoles-
cente de 13 anos teve 
o corpo queimado pelo 
namorado e foi socorri-
da. No dia 1º de dezem-
bro, uma mulher de 37 
anos foi esfaqueada e 
espancada durante uma 
discussão com o com-
panheiro, no município 
de Lavras da Manga-
beira. Um adolescente 
também foi lesionado 
na ocasião.  No dia 3 
de dezembro, ainda em 
Araripe, marido e mu-
lher foram encontrados 
mortos, lado a lado, na 
residência onde mora-
vam. A suspeita é que 
a mulher de 45 anos foi 
morta pelo companhei-

Os números 
de Crimes 
Violentos 
Letais e 

Intencionais (CVLI), na 
região do Cariri, têm 
chamado a atenção. Em 
menos de 10 dias, qua-
tro ocorrências, entre 
homicídios e feminicí-
dios, foram registradas 
em municípios consi-
derados pacatos.

No município de As-
saré, em 24 de novem-
bro, um mototaxista de 
59 anos foi assassinado 
a golpes de faca, em 
uma praça pública. Em 

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

ro, que tirou a própria 
vida em seguida.  Os  
casos estão sob investi-
gação.

De acordo com 
dados da Secretaria de 
Segurança Pública e 
Defesa Social do Ceará, 
o número de Crimes 
Violentos Letais e 
Intencionais, de janeiro 
a novembro de 2024 na 
região do Cariri, somam 
um total de 204 ocor-
rências. Os números já 
ultrapassam os dados 
do ano de 2023, quan-
do foram totalizados 
176 casos. Cidades que 
registram ocorrências 
com freqüência, como 
Juazeiro do Norte e 
Crato, ocupam rankings 

de cidades com aumen-
to na criminalidade em 
2024. Com 77 e 40 ca-
sos de janeiro a novem-
bro, respectivamente.

O secretário de 
Segurança Pública do 
Estado, Roberto Sá, 
destaca que as equipes 
trabalham com estudos 
e planejamentos, mas 
a sociedade precisa 
ter outros meios mo-
rais para combater os 
crimes. “Se não tem 
freio moral, freio ético e 
religioso, e a legislação 
também não freia, atra-
vés da polícia, que freio 
nós teremos? A polícia 
é a última barreira des-
se processo”, finaliza o 
secretário.


